

Fernández Noroña: Reforma electoral no será un cheque en blanco para nadie #Política

El presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, subrayó que la reforma electoral exige diálogo, construcción y el respaldo de toda la mayoría legislativa

POR RUBÉN ARIZMENDI

El senador Gerardo Fernández Noroña advirtió que una reforma constitucional en materia electoral no podrá lograrse sin unidad y consenso dentro del Congreso de la Unión.

El también presidente de la Mesa Directiva del Senado y de la Comisión Permanente dijo en entrevista que, además del respaldo de Morena, será indispensable la suma del Partido del Trabajo (PT) y del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) para construir una mayoría sólida.

“Una reforma constitucional requiere unidad, no solo del grupo de Morena, sino también del PT y del PVEM, porque hay temas de fuerte debate en torno a esta reforma”, afirmó en declaraciones a medios.

Positivo que proceso de reforma inicie en el Poder Ejecutivo

Gerardo Fernández Noroña, presidente de la Mesa Directiva del Senado, consideró positivo que el proceso de la reforma inicie en el Poder Ejecutivo, a través de una comisión encabezada por Pablo Gómez, a quien calificó como “una persona con mucha experiencia”.

Pidió no adelantar vísperas y recordó que el Legislativo tendrá su momento para recibir la iniciativa, debatir y realizar sus propios foros de discusión. “Veamos qué propone el Ejecutivo y, con base en ello, se discutirá”, apuntó.

El senador recalcó que la reforma será un proceso de diálogo y construcción, descartando cualquier intento de división en la coalición gobernante.

“Es evidente que sin unidad no hay reforma constitucional; lo que no habrá, aunque a mu-

chos les gustaría, es una escisión”, subrayó.

Al ser cuestionado sobre si la propuesta del Ejecutivo sería un cheque en blanco, respondió tajante: “Nunca lo ha habido, pero apoyamos con todo a la compañera presidenta Claudia Sheinbaum Pardo”.

En otro tema, Noroña celebró el encuentro entre el presidente de la Junta de Coordinación Política, Adán Augusto López Hernández, y Hugo Aguilar Ortiz, próximo presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

Dijo que Aguilar Ortiz es “un hombre de primera, surgido del corazón del pueblo, con principios y honesto”. Resaltó que le causó una grata impresión por su claridad y compromiso, destacando la frase con la que se presentó: “No podemos ir más allá de lo que la ley dice, pero le vamos a dar el contenido social que no ha tenido”.

Sobre la posible presencia de la presidenta Claudia Sheinbaum en la toma de protesta de los nuevos integrantes del Poder Judicial de la Federación, Noroña aclaró que no asistirá, y explicó que la confusión surgió por un malentendido.

...Y Morena defiende la propuesta del Ejecutivo

► Por **Ulises Soriano**

ulises.soriano@razon.com.mx

IGNACIO MIER, vicecoordinador de Morena en el Senado, defendió la propuesta de reforma político-electoral impulsada por la Presidenta Claudia Sheinbaum, al asegurar que se trata de una revisión integral del sistema democrático, el financiamiento a partidos y sus métodos de elección interna, con énfasis en garantizar la paridad y alternancia en las dirigencias.

"La Presidenta ya formó una comisión para revisar a fondo todo el marco legal en materia electoral", recordó, en entrevista con *La Razón*. Destacó que dicha reforma busca incorporar la voz ciudadana: "Que la gente ratifique si es suficiente o hay que incorporar más elementos".

Uno de los temas centrales, dijo, es la falta de alternancia en partidos que nunca han tenido mujeres en sus dirigencias: "Hay partidos que en 90 años nunca han tenido una dirigente mujer. Eso se tiene que revisar", dijo.

Sobre los señalamientos de especialistas relacionados con que la reforma podría

derivar en un bipartidismo que beneficiaría a Morena y a Movimiento Ciudadano, Mier los desestimó con ironía: "Han de tener una bolita de cristal. Eso ya lo pensaba el viejo PRI y al final Fox ganó, aunque luego no representó el cambio esperado".

Además, criticó a exconsejeros del órgano electoral que, dijo, se opusieron históricamente a la consolidación de la izquierda y fueron cómplices de fraudes: "Les cerraron el paso a los movimientos de izquierda una y otra vez", reprochó.

Mier aseguró que existe una convicción de mejorar el régimen: "Si quisiéramos, no tocaríamos nada, porque nos conviene, pero se requiere una revisión. Tiene que hacerse con cuidado".

El senador agregó que, además de la iniciativa que presentará el Ejecutivo, los partidos tendrán derecho a presentar sus propias propuestas. "Todos serán escuchados", afirmó.

Finalmente, señaló que en la legislatura pasada se intentó incluir el tema de la alternancia, pero el PAN, a través de Marco Cortés, lo bloqueó "desde un crucero". Mier hizo un llamado a evitar las prisas.